



Medizinische Gesellschaft Niederösterreich
c/o MAW | Freyung 6/3, 1010 Wien
Tel: +43 1 53663-85 | Fax: +43 1 53663-61
Web: www.medgesnoe.org
E-Mail: medgesnoe@media.co.at
ZVR: 056770175

1/2 Oktober 2019

Gratulation zum 80. Geburtstag - HR.Prof.Prim.i.R.MR. Dr.Robert FISCHER

Unserem Gründungsmitglied Robert Fischer wünschen wir zu seinem 80.Geburtstag alles nur erdenkliche Gute, Gesundheit und frohen Mut.

Robert Fischer wurde am 30.9.1939 geboren, besuchte die Volksschule in Horn und Loosdorf, das Stiftsgymnasium in Melk, wo er im Juli 1957 maturierte. Das Medizinstudium an der Universität Wien beendete er am 12.Juli 1963 mit der Promotion zum Dr.med.univ.

Seine Laufbahn als Zahnarzt und späterer Kieferchirurg begann er mit der Ausbildung zum Zahnarzt und der Facharztanerkennung 1965.

Von 1965 bis 1969 war er zunächst als niedergelassener Zahnarzt in Loosdorf tätig. Gleichzeitig begannen aber auch seine standespolitischen Aktivitäten: er war zunächst als Schriftführer des NÖ Zweigvereins der Österr. Gesellschaft für Zahn-Mund-und Kieferheilkunde tätig, wurde 1970 Vizepräsident und schließlich Präsident (1984 bis 1993). Bereits 1966 begründete er das Wachauer Symposium, eine hochkarätige wissenschaftliche Veranstaltung und war deren Leiter bis 1993.

1972 wurde er zum Obmann der Fachgruppe für ZMK der NÖ- Österr. Ärztekammer gewählt, er war ab 1975 Fortbildungsreferent der Ärztekammer für NÖ.

Seine weitere Ausbildung schloss er mit der Facharztanerkennung für Mund-Kiefer-und Gesichtschirurgie im Juni 1976 ab. So wurde er auch zum Leiter des Ambulatoriums für ZMK (mit angeschlossenen Bettentrakt) am a.ö.KH St. Pölten bestellt. Diese „Ambulanz“ baute er zu einer selbständigen Abteilung aus und wurde im März 1979 zu deren Primarius gewählt.

Von 1976 bis 1997 war er Konsiliarfacharzt für Kiefer-und Gesichtschirurgie in der Krankenhäusern Melk, Krems, Amstetten, Tulln und Horn tätig! Oft mit weiten Autofahrten-oft zu nächtllicher Stunde- verbunden.

Seine Aktivitäten in der Ärztekammer für Niederösterreich führten über verschieden Funktionen in der Fachgruppe wie auch in anderen Zweigen--Fortbildungs-, Finanzreferent- bis zum Vizepräsidenten der Kammer.

1990 Verleihung des Berufstitels „Medizinalrat“.

1991 Bestellung zum ärztlichen Direktor des a.ö.KH St.Pölten.

1993 zum Primarius des Institutes für ZMK des KH Lainz bestellt.

1994 wurde er zum Leiter des neugegründeten Institutes für Qualitätssicherung im Gesundheitswesen gewählt,

1995 erfolgte die Wahl zum Obmann des Kollegiums der ärztlichen Direktoren und Primärärzte für Wien.

1996 Hofrat.

2000 Leiter des Zentrums für Management & Qualitätssicherung im Gesundheitswesen der Donau-Universität Krems.

2004 Professor.

Robert Fischer hat einen wesentlichen Anteil an der Gründung der Karl-Landsteiner-Gesellschaft, sowie auch verschiedene andere medizinische bzw. zahnmedizinische Gesellschaften und Vereine.

Er hat zahlreiche höchstqualifizierte wissenschaftliche Arbeiten publiziert, von denen ich als pars pro toto nur eine ganz besondere erwähne: „ Zur Osteosynthese mit Platten bei Unterkieferfrakturen“ - und das im Jahre 1973!

Er hat eine Unzahl von ärztlichen Fortbildungsveranstaltungen, Kursen, Seminaren, Kongressen initiiert, selbst geleitet, organisiert, wobei er immer bestrebt war alle mit einem Problem befassten Disziplinen an einen Tisch zu bringen. So waren da versammelt die Praktiker, die Zahnärzte, Chirurgen, Dermatologen, Unfallchirurgen; und Robert Fischer verstand es immer ein gemeinsames Ganzes aus diesen Meetings zu formen.



Medizinische Gesellschaft Niederösterreich
c/o MAW | Freyung 6/3, 1010 Wien
Tel: +43 1 53663-85 | Fax: +43 1 53663-61
Web: www.medgesnoe.org
E-Mail: medgesnoe@media.co.at
ZVR: 056770175

2/2 Oktober 2019

Gratulation zum 80. Geburtstag - HR.Prof.Prim.i.R.MR. Dr.Robert FISCHER

Robert Fischer hat zahlreiche Auszeichnungen und Ehrungen erfahren; sie alle aufzuzählen würde den Rahmen dieser Laudatio sprengen; ich erwähne nur:

Ehrenzeichen für Verdienste um die österr. Dentistenkammer,
Strahlenschutzverdienstzeichen in Gold,
Europanadel der deutschen Bundeszahnärztekammer,
Ehrenring der Donauuniversität Krems
Und viele andere mehr...

Und zum Schluss:

Ohne Robert Fischer gäbe es –höchstwahrscheinlich- keine <Medizinische Gesellschaft Niederösterreich>.

Er war es, der damals 1985/86, als Fortbildungsreferent der Ärztekammer für Niederösterreich, die erstaunlicherweise in der eigenen Kammer skeptischen, ja fast negativen Strömungen umzuleiten, die Skeptiker, ja selbst die Gegner zu Freunden und Mitstreitern zu machen, sodass letztlich der Gründung unserer Gesellschaft nichts mehr im Wege stand.

Die Aufzählung der Verdienste unseres Jubilars ist unvollständig, das bitte ich nachzusehen.

Ad multos annos!

Prim.i.R.,Prof.,MR., Dr.Horst Hackstock